

Mercedes Murillo Pravia. Equipo técnico de ADR Alpujarra

“La agricultura ecológica: una oportunidad de desarrollo”

Uno de los mayores obstáculos que nos encontramos los que nos dedicamos a la agricultura ecológica es el desconocimiento o confusión que existe entre los/las agricultores/as sobre este método de producción agraria. Se tiende a asociar agricultura ecológica a la manera de cultivar de nuestros abuelos, con pocos medios y rudimentarios, bajos rendimientos y demasiado esfuerzo; si bien es cierto que con las técnicas utilizadas en Agricultura Ecológica se recuperan prácticas ancestrales, no deja de ser menos cierto que las anteriores se utilizan para incorporarlas a los nuevos avances tecnológicos que nos ofrece la agronomía moderna.

Los términos agricultura ecológica, biológica, orgánica o biológica-dinámica definen un sistema agrario cuyo objetivo fundamental es la obtención de alimentos de máxima calidad, respetando el medio ambiente y conservando o incrementando la fertilidad de la tierra, mediante la utilización óptima de los recursos naturales y sin el empleo de productos químicos de síntesis. Además, estas técnicas van encaminadas más a la prevención, de esta forma no sólo se actúa cuando surge el problema sino que se trabaja para que éste no aparezca.

Para ello, el conocimiento del agricultor/a del conjunto de seres vivos que integran su finca debe ser primordial, porque en Agricultura Ecológica el manejo del cultivo se hace teniendo en cuenta y de manera conjunta todos los factores que lo rodean, y que brevemente resumimos a continuación los aspectos que más suelen preocuparles.

